

BIOGRAPHIE MADAME HAWA SYLLA EPOUSE SOUMAHORO

Rédiger une biographie sur Hawa SYLLA Epouse SOUMAHORO ne laisse pas indifférent tant la noblesse d'âme et la richesse de son engagement associatif impressionnent.

Hawa SYLLA épouse SOUMAHORO, âgée de 44 ans est de nationalité ivoiro-française. Très jeune Hawa s'envole pour la France ; ce qui marquera le début de son parcours de vie remarquable, qui s'exprimera par la suite au profit des populations en Côte d'Ivoire.

L'APPEL DE L'HUMANITAIRE ET DE LA VIE ASSOCIATIVE

En effet, c'est à l'âge de 11 ans que Hawa quitte les bords de la Lagune Ebrié qui l'ont vu naître, pour la France plus précisément en Auvergne où elle restera scolarisée de la classe de 6^{ème} à la Terminale.

Hawa ressent l'appel de l'humanitaire et du don de soi depuis ses premières années d'école en Auvergne. Ainsi, dès l'âge de 16 ans, elle crée, avec l'énergie qui la caractérise, sa première association à but non lucratif dénommée : « **DEMY SENI** » qui signifie : « **enfant** » en langue malinké, en parallèle d'un parcours scolaire sans faute au Lycée du Vernet-La-Varenne, toujours en Auvergne.

A l'occasion d'un Projet d'Utilité Sociale (PUS) qui a été soumis à sa classe, Hawa a l'ingénieuse idée d'initier un convoi humanitaire en Côte d'Ivoire, plus précisément dans la ville de Séguéla en **1997** pour apporter du matériel scolaire et médical au profit des populations. Le projet a bénéficié de l'adhésion du Lycée du Vernet-La-Varenne, qui a bien voulu permettre cette réalisation. Le groupe « **DEMY SENI** » à destination de Séguéla était composé de cinq élèves mineurs dont Hawa qui étaient encadrés par deux adultes désignés par la Direction Générale du Lycée : l'Intendante et la Secrétaire de l'Internat.

A ce jour, l'Association « **DEMY SENI** » dont Hawa est toujours membre active, s'est pérennisée et poursuit ses actions sociales dans différents pays africains dont la Côte d'Ivoire.

A travers cette première expérience humanitaire et son empathie pour autrui qui ont confirmé sa vocation de prendre soin des autres, elle choisit de faire des études d'infirmière ; études qu'elle a mené à l'Institut de Formation en Soins Infirmiers (IFSI) de Blois-France, promotion **2003-2006**.

Ainsi pendant son apprentissage loin de la lagune Ebrié, Hawa a pu parfaire ses acquis dans le domaine des soins infirmiers de la coordination et du libéral pendant près de dix (10) ans dans des structures de soins de hauts niveaux.

ETUDES ET FORMATIONS

- **2017** : Attestation de formation aux bonnes pratiques de la Chimiothérapie – Poses de Cathéter centraux et PICC-LINES
Institut de Cancérologie de l'Ouest (ICO) – Nantes, France
- **2016** : Stage d'observation et de mise à jour des connaissances à l'Hospitalisation A Domicile (HAD) – Nantes et Région, France
- **2013-2014** : - Diplôme d'Ingénieur des Techniques (BAC + 4)
- Master 2 en Administration des Entreprises Option Santé à l'Institut Supérieur du Management (ISM)
Groupe EDHEC-France Antenne Abidjan, Côte d'Ivoire
- **2010** : Attestation d'Aptitude à la Formation des Gestes et Soins d'Urgences (AFGSU) 1 et 2 – Centre Hospitalier Universitaire et le SMUR – Clermont-Ferrand, France
- **2003-2006** : Diplôme d'Etat Infirmier – Institut de Formation en Soins Infirmiers – Blois, France

- **2001-2003** : Capacité en Droit - Université Petit Port Facultés - Nantes, France
- **1999** : Brevet de Technicien en Sciences Médico-Sociales (BAC SMS) - Lycée d'Enseignement Professionnel et Privée - ENNEZAT, France
- **1995** : Brevet de Secourisme - Attestation de Formation au Premier Secours (AFPS) - Vernet-la-Varenne, France

C'est en **2012** que, malgré une activité professionnelle enrichissante, Hawa répond aux appels de son pays natal la Côte d'Ivoire.

A son retour, elle se voit confier un poste de Manager dans une des trois meilleurs Polycliniques de Côte d'Ivoire pendant quatre (04) ans et demi. Grâce à l'énergie qui la caractérise, Hawa a pu mener de front deux diplômes simultanément à savoir : Ingénieur des Techniques et Master en Administration des Entreprises option Santé.

En Février 2017, Hawa décide de voler de ses propres ailes.

C'est ainsi que le **1^{er} juin 2017** marquera la naissance de **HOME SANTE**, structure assurant les soins infirmiers à domicile, grâce au soutien de ses parents et amis proches qu'elle ne remerciera jamais assez.

Après presque trois (3) ans et demi d'existence, HOME SANTE installé dans le paysage sanitaire ivoirien, respecte les pratiques internationales de soins en vigueur. La preuve en est qu'elle compte parmi sa plus prestigieuse patientèle l'Ambassade de France en Côte d'Ivoire et la Banque Africaine de Développement (BAD).

Par ailleurs, à travers **HOME SANTE**, Hawa dispense aussi des formations continues au personnel paramédical (Infirmiers, Sage-Femmes, Aides-Soignants, Kinésithérapeutes, etc.) des Etablissements de santé, ceci afin de partager ses connaissances des bonnes pratiques professionnelles et des techniques de soin.

C'est dans ce cadre qu'en **Décembre 2017**, Hawa a été contactée par l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville avant son ouverture, pour assurer la formation de son personnel soignant à l'accueil et à la prise en charge globale des patients.

L'HOPITAL MERE-ENFANT DE BINGERVILLE

Alors que HOME SANTE est en pleine expansion et dans sa soif continuelle de challenges, Hawa accepte d'intégrer l'équipe de Direction de **l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville** sur proposition de la **Première Dame de Côte d'Ivoire Madame Dominique OUATTARA** en **Avril 2019**. Depuis cette date, elle occupe le poste de Directrice des Soins Infirmiers et Obstétricaux (DSIO).

Ce poste répond parfaitement à sa dynamique d'empathie et à son besoin de partage d'expériences professionnelles dans ce merveilleux cadre hospitalier qu'est l'Hôpital Mère-Enfant, à la pointe de la technologie et qui accorde une importance primordiale au bien-être des soignés et des soignants.